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(E) ENTREVISTA. RODRIGO WAINRAIHGT, alcalde de Puerto Montt, ante cuestionamientos por su reciente viaje a Israel: 

“Las críticas, yo creo que siempre estarán, 
soy una persona abierta a las críticas” 
Marcelo Galindo 
marcelo galindoadiariollanquihue. 

odrigo Wainraihgt(RN), 
R alcalde de Puerto 

Montt, visitó Israel co- 
mo parte de una delegación de 
alcaldeslatinoamericanos que 
asistió a la conferencia de go- 
biernos locales llamado “Mu- 
niexpo 2025”. 

La autoridad ha estado en 
el “ojo del huracán” tras cues- 
tionamientos que han surgido 
producto de este viaje aproba- 
do por el Concejo Municipal. 
Fotografías y una entrevista al 
medio de Israel El Hayam, ge- 
neraron una serie de críticas 
que han traspasadola frontera 
regional y nacional. 

Aunque Wainraihgt declinó 
referirse al conflicto bélico en- 
tre Israel y Palestina, síasumió 
los comentarios en su contra 
por el viaje y defendió haber 
aceptado esa invitación. 

Indica que esa iniciativa 
permitirá que Puerto Montt 
pueda dar un salto en materia 
tecnológica y otros avances, de 
acuerdo a la experiencia reco- 
gida por el pueblo de Israel, 
por ejemplo en materia de pro- 
ducción deagua. 

- ¿Como nació la idea deviajar a 
Israel? 

- Bueno, estonace de una invi- 
tación a lo que es Muniexpo, 
que es una exposición a nivel 
mundial de servicios, tecnolo- 
gía e innovación para todas las 
municipalidades del mundo. 
Es uno de los congresos más 
importantes a nivel mundial. 
Nosinvitaron, puesto que esta- 
mos hoy en día inmersos en lo 

que es Innova Puerto Montt, 
que es el desarrollo de innova- 
ción en la articulación, en la 

biotecnología y la inteligencia 
artificial, algo que veníamos 
conversando hace rato. Por eso 
nos invitaron y fuimos parte de 
este viaje. 

-Sehacriticado confuerza su via 
jealsrael. ¿Qué opinióntiene? 
-Bueno, referentea las críticas, 
yo creo que siempre van a ha- 
ber críticas, pero yo quiero de- 
jarclaro que yo tengo la convic- 
ción absoluta, como alcalde de 
Puerto Montt, que el sello que 
yo le quiero dejar a Puerto 
Montt, a la ciudad, y la guía de 
navegación, vaa ser justamen- 
tela innovación, la tecnología, 
la biotecnología, la computa: 
ción cuántica y la inteligencia 
artificial. 

Recordemos que antes na- 
die hablaba de innovación en 
Puerto Montt. Hoy tenemos 
proyectos que vamos a mate- 
rializar respectoa esta materia. 
Hoy en día estamos vinculando 
al mundo académico y priva- 
do, estamos recibiendo con- 
gresos internacionales tam- 
bién de innovación, de tecno- 
logía, lo cual antes no pasaba 
en Puerto Montt. 

Porlotanto, las críticas, yo 
creo que siempre estarán, soy 
una persona abierta a las críti- 
cas. Siempre uno espera que 
sean objetivas, fundadas y no 
sean soeces, porque siempre 
yo creo que es importante 
mantener el respeto. Todos po- 
demos pensar de manera dife- 
rente y distinta, pero no por 
eso vamos a faltar el respeto o 
vamos aser soeces en la forma 

coa 

WAINRAIHGT JUNTO A LOS PARTICIPANTES EN LA MUNIEXPO 2025. 

  

Exigenda de una auditoria a la Contraloría 

eFue la Agrupación de Abogados por Palestina la que a 
través de un comunicado se mostró contraria a la visita 

efectuada por el alcalde de Puerto Montt a Israel. Justifica- 

ron su rechazo al gasto de recursos institucionales para 
participar en actividades que, “lejos de representar los in- 
tereses del municipio, se alinean con una narrativa que 

busca justificar crímenes de guerra. Frente a esta grave si- 
tuación, reiteramos la exigencia de una auditoria exhausti- 

va por parte de la Contraloría General de la República, que 
determine responsabilidades administrativas y evite que la 
institucionalidad chilena se vea comprometida en actos de 

blanqueo propagandístico de un régimen acusado de vio- 
laciones sistemáticas a los Derechos Humanos”. 

nadie puede ejercer ningún ti- 
po deacción, niutilizar la liber- 
tad. En nuestro país sí, así que 
encantado que puedan ejercer 
y entablarlas acciones corres- 
pondientes. Yo hoy no tengo 
ningún problema. Yo creo que 
si hay algo que tenemos que 
cuidar en nuestro país, es jus- 
tamente la democracia. 

-Usted entregó una entrevista a 
un medio de Israel que hacausa- 
dobastante polémicaenlaregión 
y el país. ¿Considera que estuvo 
bien loseñalado en este medio? 
-Respecto a la entrevista pue- 
de haberse dado algún proble- 
ma de traducción, pero yo me 
quedo principalmente con la 
importancia de que en mi rol 
de alcalde de Puerto Montt no 

voy a opinar respecto alo que 
es un conflicto. Siempre voy a 
condenar la violencia, sea de 
manos de quien venga. Pero 
hoy yo me centro en este viaje 
en loimportante de lo que esla 
innovación, la tecnología, lain- 
teligenciaartificial, la biotecno- 

logía, la computación cuánti- 
ca, algo que nos permita justa 
mente ser más eficientes como 
ciudad y el poder ponernosen 
el contexto internacional. 

Hoy, haber participado en 
este congreso internacional en 
Tel Aviv, nos permitió poner- 
nos en la esfera y la órbita de 

  

de plantearlas. hoy no tengo ningún proble- 
ma. Yo creo que algo que tene- 

-Se anunció una presentacióna mos que cuidar en nuestro pa- 
Contraloría porel viaje. ¿Quées- — ísesjustamentela democracia. 
peradeestaacción? Hoy en día estamos llenos de 

- Bueno, que se hagan las pre- — países totalitarios y autorita- 
sentaciones es pertinente. Yo. rios, donde lamentablemente 

diferentes países en el mundo, 
quehoy en día están pensando 
y están trabajando en materia 
deinnovación, algo que noera 
tema para nuestra ciudad. Y si 
eso a mí me tiene que traer al- 
gún tipo de ataques, yo estoy 
absolutamente sujeto y dis- 
puesto a aceptarlo. Siempre 

voya aspirar y voy a pelear des- 
de mi rol de alcalde poro me- 
jor para nuestra ciudad. Unal- 
calde siempre le quiere poner 
un sello a su ciudad y uno de 
los sellos que yo le quiero po- 
ner a Puerto Montt es que se 
transforme en una ciudad don- 
de primela innovación, la tec- 
nología, la computación cuán- 
tica, la inteligencia artificial, 
donde el día de mañana tenga- 
mos justamente a profesiona- 
les en estas materias que sal- 
gan de nuestras universidades 
localesquetrabajenen elmun- 
do privado y que hagan un 
aporte. Eso va a ser mi rol co- 
mo alcalde. Si eso va a llevar 

críticas y ataques, bueno, un 
alcalde también está para eso, 
está para recibir esas críticas y 
esos ataques. Así que vamos a 
seguirtrabajando fuertemente 
para seguir posicionando a 
Puerto Montta nivel mundial. 

-¿Qué beneficios podríasignificar 

esta experiencia para Puerto 
Montt? 
-Los beneficios sin duda vana 

ser de suma importancia, en- 
tendiendo que Israel actual- 
mente es la ciudad con desa- 

rrollo tecnológico más grande 
del mundo percápita, en pro- 
porciónasu población, despla- 
zando a Estados Unidos y a 
China, donde llevan desarro- 

llando la startup más impor- 
tantes del mundo en temas de 

seguridad, de salud, de tránsi- 
10. 

En ese sentido tenemos 
mucho por aprender en cuan- 
to alo que es la articulación. 
Asícomo nosotros estamos lle- 
vando adelante algo que le he- 
mos puesto la cuádruple hélice 
que vincula al mundo público, 
almundo privado, a la acadé- 
mica y a las sociedades civiles, 

esalgo que ellos llevan hacien- 
do ya mucho tiempo, en lo. cu- 
altienenmucha experticia. Así 
nos reunimos con diferentes 

startups, también con repre- 
sentantes de municipalidades 

y de campos tecnológicos. (3 
  

Amplio operativo de Carabineros en 
Puerto Montt arrojó nueve detenciones 
TRES COMISARÍAS. Labor fue ejecutada por funcionarios de Así, realizaron 607 contro- 

les vehiculares, 786 controles 
la Segunda, Quinta y Sexta en diversos puntos de la ciudad. — deenidad y por ley aduane- 

ueve personas deteni- 
N despordivenosilicis 

e incluso órdenes de 
aprehensión vigente desde los 
tribunales, arrojó el amplio 
operativo desplegado por cara- 
bineros de tres comisarías en 
Puerto Montt. 

El comandante Héctor Sán- 

chez, prefecto de Servicio de 
Carabineros, serefirió a esta la- 

bor desarrollada por funciona- 
rios detres comisarías: Segun- 
da (centro de Puerto Montt) 

Quinta (parte alta dela ciudad) 

y Sexta (Alerce). 

  

ra, contabilizando 1.397. 
Expuso que el objetivoes— “Secursaron 95 infraccio- 

garantizar el cumplimiento de — nesaltránsito, 28 por ley deal- 
lasnormas y ordenanzas muni- — coholes y 13 infracciones deco- 
cipales, prevenir delitos y ase-— mercio ambulante, contabili- 
gurar espacios públicos, y pro-— zando un total de 127 infraccio- 
tegerala ciudadanía mediante — nes. Además, fueron detenidas 
controles deentidad y de vehí-— 3personas por orden de deten- 
culos. ción vigente, 2 por porte dear- 

ma blanca, 1 por sustracción de 
madera, 1 por receptación y 2 

CARABINEROS SE DESPLEGÓ A DIVERSOS PUNTOS DE LA CIUDAD.     
por infracción a la ley de dro- 
gas”, especificó el oficial. 3 
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